
 

 

Protokoll der 154. Generalversammlung der Schützengesellschaft Alterswil 

vom 25. Februar 2022 im Restaurant Traube-Treff, Alterswil   

 
 

Es stehen folgende Geschäfte zur Diskussion:  
 
 Appell (Präsenzliste)  
1.  Wahl der Stimmenzähler  
2.  Protokoll der 153. schriftlichen Generalversammlung 2021 
3.  Jahresbericht des Präsidenten  
4.  Kassa- und Revisorenbericht  
5. Jungschützenrapport 2021 
6. Ersatzwahlen / statutarische Wahlen  
7. Ehrungen  
8.  Tätigkeitsprogramm 2022 
9. Feldschiessen 2022 
10. Verschiedenes  
 
Nach einem feinen Essen begrüsst der Präsident Gauch Hubert um 20.45 Uhr die Anwesenden zur 
154. Generalversammlung. Ein spezieller Gruss geht an: Roth Hanspeter und Roth Fritz, 
Ehrenpräsidenten, Sturny Guido, OK-Präsident Feldschiessen 2022 sowie an Thalmann Joe, Mitglied 
SVS.  
 
 

Entschuldigt haben sich: Gemeinde Tafers, Raemy Hubert, Wälchli Peter, Kurmann Stefan, Brügger 
Markus, Auderset Marius, Auderset Corinne, Rumo Sascha, Schertenleib Nicole, Trachsel Patrick, 
Rappo Otto, Burri Marianne, Rindlisbacher Werner, Schär Roland und Baeriswyl Daniel.  
 

Die Einladung wurde termingerecht versandt und wird als solche genehmigt. 32 SchützenInnen sind 
dieser Einladung gefolgt. Dementsprechend beträgt das absolute Mehr 17.  
 
 

1.  Wahl der Stimmenzähler  
 

Die Wahl der Stimmenzähler fällt auf Bächler Marco und Götschmann Fabian. Deren Amt wird durch 
die Versammlung bestätigt.  
 
 

2.  Protokoll der 153. schriftlichen Generalversammlung 2021   
 

Das Protokoll der schriftlichen Generalversammlung 2021 wurde der Einladung zur GV 2022 
beigelegt. Die anwesenden Mitglieder genehmigen es ohne Einwände und danken der Verfasserin für 
die geleistete Arbeit.  
 
 

3.  Jahresbericht des Präsidenten  
 

Hubert hält kurz Rückschau auf das verflossene Vereinsjahr. Dank dem disziplinierten Verhalten 
sämtlicher Schützen im Schiesstand konnte das oberste Ziel, eine unfallfreie Saison, erreicht werden. 
Glücklicherweise wurde aus dem Schützenhaus auch kein Coronahotspot. Dennoch gab es 
coronabedingt Programmänderungen. So wurde zum Beispiel der Kantonalfinal GM wieder nicht 
durchgeführt.  
 

Letztes Jahr mussten einige unter uns schwere Schicksalsschläge hinnehmen und Familienangehörige, 
Bekannte und Freunde zu Grabe tragen. In einer Schweigeminute gedenken wir den lieben 
Verstorbenen. 
 

 
 



Der Präsident teilt der Versammlung mit, dass die Vereinsgeschäfte in vier Vorstandssitzungen 
behandelt worden sind. Bei dieser Gelegenheit bedankt sich Hubert beim Gemeinderat der neu 
fusionierten Gemeinde Tafers für die gute Zusammenarbeit, werden doch Schützenanliegen auch 
weiterhin mit Wohlwollen behandelt. So konnte zum Beispiel die Teilsanierung des Kugelfangs mit 
Unterstützung der Gemeinde realisiert werden.  
 

In sportlicher Hinsicht gehörten sicherlich die Teilnahme am Eidgenössischen Schützenfest, welches 
leider dezentral im eigenen Stand geschossen wurde sowie die erzielten Resultate an der 
Gruppenmeisterschaft, am traditionellen Feldschiessen und am Freundschaftstreffen in Schwarzenburg 
zu den Höhepunkten.  
 

Schliesslich gratuliert der Präsident noch einmal allen Schützen zu den erreichten Resultaten, bedankt 
sich für die aktive Teilnahme und Unterstützung unseres Vereins und wünscht allen für die kommende 
Saison alles Gute, vor allem gute Gesundheit und ab und zu ein paar 10er.  
 
 

4.  Kassa- und Revisorenbericht    
 

Hubert bringt vor, dass Daniel Baeriswyl, unser externer Kassier, die buchhalterischen Geschäfte für 
das Jahr 2021 ausgeführt hat. Erfreulicherweise resultiert wiederum ein Gewinn. Genaueres erhellt aus 
dem Kassenbericht, welcher von Spring Silvia verlesen wird. Die Einnahmen betrugen 2021 total Fr. 
33‘721.36. Demgegenüber standen Ausgaben im Betrage von Fr. 32‘607.02. Somit weist die 
Jahresrechnung einen Gewinn von Fr. 1‘114.34 aus. Das Vereinsvermögen per 31.12.2021 beträgt 
demzufolge neu Fr. 12‘796.68.  
 

Auderset Edith verliest den Revisorenbericht. Darin bestätigen beide Revisoren, dass alle Angaben 
übereinstimmen und die Buchhaltung ordnungsgemäss geführt worden ist. Sie empfehlen dem 
Präsidenten sowie den Anwesenden die Annahme der Jahresrechnung.  
 

Nachdem es keine Wortbegehren gibt, gelangen wir zur Abstimmung. Die Versammlung genehmigt 
die Rechnung ohne Einwände und bedankt sich mit einem Applaus für die geleistete Arbeit. 
 
 

5.  Jungschützenrapport 2021  
 

Gauch Hubert verliest den Bericht der abwesenden Jungschützenleiterin Auderset Corinne. 2021 
haben insgesamt 9 Jungschützen den Jungschützenkurs besucht. Er konnte ohne Zwischenfälle 
durchgeführt werden. In ihrem Bericht lässt Corinne noch einmal die besten Resultate und Highlights 
Revue passieren. Anschliessend bedankt Sie sich bei all ihren Hilfsleitern für deren Mithilfe.  
 

Schlussendlich gelangt Gauch Hubert zur mit Spannung erwarteten Rangverkündigung. 1. Rang: 
Bächler Marco, 347 Punkte; 2. Rang: Moser Janik, 344 Punkte; 3. Rang: Raemy Benjamin, 343 
Punkte.  
 

Auch der Präsident gratuliert noch einmal allen Jungschützen zu den erzielten Resultaten. Er teilt 
zudem mit, dass Corinne bereit ist, weiterhin die administrativen Arbeiten betreffend den 
Jungschützenkurs zu erledigen. Sie möchte jedoch, was die Betreuung der Jungschützen während des 
Kurses anbelangt, etwas kürzer treten. Da wir auch in der kommenden Saison die Jungschützen in die 
GM Elite integrieren möchten und zudem am 14. Mai 2022 ein JS – Schiesstag geplant ist, wird der 
Vorstand auf die Unterstützung von Schützenkollegen angewiesen sein.    
 
 

6. Ersatzwahlen / statutarische Wahlen  
 

Es werden die Demissionsschreiben von Götschmann Fabian, Bächler Daniel und Schertenleib Nicole 
verlesen. Trotz intensiver Suche konnte bis jetzt leider kein Ersatz gefunden werden. Auch von den 
Anwesenden meldet sich niemand, welcher spontan bereit wäre, eines der frei gewordenen Ämter zu 
übernehmen.  
 



Es folgen die statutarischen Wahlen. Gauch Hubert übergibt dem Tagespräsidenten Roth Fritz das 
Wort. Dieser zeigt sich betrübt darüber, dass heute Abend so viele Personen von ihren Ämtern 
zurücktreten, freut sich aber gleichzeitig auch, dass sich der Präsident der SG Alterswil zur 
Wiederwahl stellt. Die Anwesenden stimmen dieser Wiederwahl mit grossem Applaus zu. Auch Fritz 
bedankt sich bei Hubert für dessen unermüdlichen Einsatz für die Schützen. Die restlichen 
Vorstandsmitglieder Rappo Urs, Auderset Corinne und Spring Silvia stellen sich ebenfalls der 
Wiederwahl. Diese wird durch die Versammlung mit Applaus bestätigt. Zudem tritt Baeriswyl Daniel 
wieder in den Vorstand ein. Somit ist die laut Statuten erforderliche Mindestanzahl 
Vorstandsmitglieder (5) vorhanden. Auderset Edith und Wälchli Peter (Rechnungsrevisoren) und 
Bächler Stefan (Fähnrich) werden ebenfalls in ihrem Amt bestätigt. Zudem hat sich Thalmann Joe 
bereit erklärt, auch weiterhin die Getränkebestellungen zu machen und so im Schützenhaus für volle 
Kühlschränke zu sorgen. Schliesslich stellt der Vorstand den Antrag, unseren abtretenden, 
langjährigen Fähnrich Bächler Daniel zum Ehrenmitglied zu ernennen. Dieser Antrag wird von der 
Versammlung einstimmig angenommen. Somit sind die Wahlgeschäfte beendet.  
 
 

7. Ehrungen   
 

Kröpfli Heinz erreicht 2022 das Veteranenalter. Er ist somit per sofort auch Mitglied des 
Veteranenverbandes.  
 
Zudem dürfen wir folgenden Personen zur Erlangung einer Feldmeisterschaft gratulieren:  
 
Kantonale Feldmeisterschaft:  Auderset Marie-Therese  
1. Feldmeisterschaft:   Trachsel Michael  
 
Mit einem guten Tropfen bedankt sich Hubert ferner beim abtretenden Vorstandsmitglied Fabian und 
dem abtretenden Fähnrich Daniel für deren Arbeit. 
 

Schliesslich möchten wir es nicht unterlassen, Baeriswyl Mario, Leuthardt Andreas, Auderset Mario, 
Roth Fritz, Meuwly Urban, Meuwly Bruno und Zbinden Werner für ihren unermüdlichen Einsatz zu 
Gunsten der Schützengesellschaft Alterswil zu danken. Auch sie erhalten ein kleines Präsent.  
 
 

8.  Tätigkeitsprogramm 2022 
 

Im Jahre 2022 stehen die üblichen Schiessen gemäss Jahresprogramm an. Das Jahresprogramm ist 
übrigens auch auf unserer Homepage zu finden.  
 

Das OP wird wiederum nur noch einmal am Samstag und an zwei Freitagabenden durchgeführt.  
 

Das Vorschiessen Feldschiessen findet am 04. Juni 2022, das Hauptschiessen vom 10. bis 12. Juni 
2022 in Alterswil statt.  
 

Das Ausschiessen wird wiederum an zwei Mittwochabenden und an einem Freitagabend geschossen. 
Die Rangverkündigung findet am Freitagabend direkt nach dem Schiessen statt.  
 

Auch der Bezirks-Cup wird wieder organisiert. Interessierte können sich jederzeit beim Vorstand 
melden. 
 

Das Freundschaftstreffen 2022 findet turnusgemäss am 01. und 08. Oktober 2022 in Heitenried statt.  
 
 
 

9. Feldschiessen 2022   
 

Die Vorbereitungen sind in vollem Gange. Nach einer kurzen Einführung übergibt Hubert dem OK-
Präsidenten Sturny Guido das Wort. Dieser informiert die Versammlung über den Stand der Dinge. 
Natürlich gibt es noch viel zu tun, doch wir sind auf Kurs. Die Suche nach Helfern läuft. Alle Hände 
werden gebraucht. Guido appelliert eindringlich an alle Schützinnen und Schützen, auch ihren Beitrag 



zum guten Gelingen dieses Anlasses zu leisten. Es stimme ihn schon nachdenklich zu hören, dass die 
Schützengesellschaft Alterswil so viel Mühe bekundet, in ihren Reihen neue Vorstandsmitglieder zu 
finden und er hofft doch, dass sich für das bevorstehende Feldschiessen eine grosse Zahl motivierter 
Helfer finden werde. Schliesslich hat gerade die Schützengesellschaft Alterswil auch ein Interesse 
daran, diesen Grossanlass gut über die Bühne zu bringen.  
 
 

10. Verschiedenes  
 

Jahresmeisterschaft: Da die Jahresmeisterschaft coronabedingt nicht durchgeführt werden konnte, 
hat der Vorstand beschlossen, jedem Schützen, welcher den Vereinsstich geschossen hat, eine 
Kranzkarte im Wert von CHF 10.00 auszuhändigen. Kugelfang: Der Präsident bedankt sich bei 
Thalmann Joe für seine Initiative betreffend Teilsanierung Kugelfang. Kranzkarten: Alte 
Kranzkarten des Westschweizer Konkordats FR, NE, VD und GE werden im Schützenhaus nur noch 
bis zur Sommerpause 2023 als Zahlungsmittel entgegengenommen. Die neuen Kranzkarten sind 
bereits seit längerem im Umlauf. Neuerungen: Gauch Hubert informiert über aktuelle Neuerungen 
betreffend das Schiesswesen. Inskünftig können Karabinerschützen aufgelegt schiessen. Zudem ist für 
das Stgw 90 neu das Ringkorn als Hilfsmittel zugelassen. Dies jedoch nur für Eliteschützen, 
Jungschützen absolvieren das Jungschützenprogramm weiterhin mit dem Blockkorn. Aktuelle 

Situation Verein: Unser Verein hat klar unter der Corona-Pandemie gelitten. Aber auch sonst scheint 
momentan etwas der Wurm drin zu sein. Helfer für einen Anlass lassen sich in der Regel noch finden 
aber niemand will mehr zusätzlich noch Verantwortung übernehmen und im Vorstand tätig sein. 
Jungschützen bleiben nur wenige, der Kurs kann noch gerade so durchgeführt werden. Wie sieht die 
Zukunft unseres Vereins aus? Dies soll ein Denkanstoss sein für alle, jeder soll sich Gedanken 
machen, wie es weiter gehen soll. Ideen / Anregungen sind jederzeit willkommen! Jahresbeitrag: Der 
Jahresbeitrag kann bar an der GV bezahlt werden. Trainerjacken und Poloshirts: Wer eine neue 
Trainerjacke oder ein neues Poloshirt kaufen will, kann sich beim Vorstand melden. Kostenpunkt: 
CHF 100.00, resp. CHF 60.00. Generalversammlung: Die nächste Generalversammlung findet am 
Freitag, 24. Februar 2023 voraussichtlich im Restaurant Traube-Treff in Alterswil statt.   
 
 

Anträge von Mitgliedern sind keine eingegangen.    
 
 

Thalmann Joe ergreift das Wort. Er übermittelt Grüsse vom SVS und bedankt sich für die Einladung. 
Zudem gratuliert er den 300m Schützen zu den erzielten Resultaten und wünscht den Alterswiler 
Schützen bereits jetzt gutes Gelingen für das Feldschiessen 2022.   
 
 

Zum Schluss bedankt sich Hubert bei den Vorstandskolleginnen und -kollegen für die geleistete 
Arbeit. Ein Dank geht ebenfalls an das Büvettenteam Schertenleib – Thalmann.    
 

Nachdem es keine weiteren Wortbegehren gibt, erklärt Gauch Hubert die 154. GV um 22.15 Uhr als 
geschlossen und wünscht allen Anwesenden fürs 2022 Gesundheit und weiterhin „Guet Schuss“.  
 
 
 
 Für das Protokoll  
 Silvia Spring, Vereinssekretärin  


